
Ну, понеслась... Партия власти включила 
весь административный запал. Перед приез
дом министра природных ресурсов, бывшего 
пермского мэра и краевого губернатора, Юрия 
Трутнева, в ночь с субботы на воскресенье, с 
12-го на 13-е ноября, в Юрле местные «бойцы» 
испортили баннер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
То ли чтобы господин министр, который дол
жен был приехать именно в Юрлу, не сильно 
расстроился политическим плюрализмом в 
Коми-Пермяцком округе, то ли просто решили 
прогнуться по-полной - Бог весть. 

Но большим мастерам портить чужие аги
тационные материалы, сообщаем - впереди у 
вас, юрлинские отморозки, большие полицейс
кие поиски, несколько заявлений в прокуратуру 
и суды. А дальше, надеем
ся, казенный дом и даль
няя дорога. Куда-нибудь 
в Харп, на Ямал. В тундру. 
На свежем воздухе, гово
рят, мозги ну ооочень хо
рошо прочищает! 

Петр АФИНОГЕНОВ 

ШАЛОВЛИВЫЕ 
РУЧКИ 

27 ноября лидер пар
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей 
Миронов-в Перми. 
Хочешь задать свои 
вопросы главному 
эсеру России? Звони 
по телефону «горячей 
линии» регионально
го отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ прямо сейчас! Телефон «горячей ли
нии» 214-01 -01. Интересует программа партии? 
10 справедливых законов? Звони! 

ВНИМАНИЕ! 

Ода 
женщине 

Пиво, 
а также 
демо
кратия 

Безголовые 

Информационный бюллетень 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Пермском крае 

с обственно, неправда как главный 
инструмент политической риторики 
- обычная единороссовская 

практика. Но давайте разберемся, как это 
раз за разом получается. Классическая 
система «Единой России» по обману 
трудящихся - это когда «первые лица» 
возглавляют избирательные списки 
«партии белых мишек». В каждом субъекте 
Российской Федерации избирательный 
список в местное Законодательное 
собрание и Госдуму возглавляет, 
как правило, местный губернатор. В 
отдельных случаях, как в Пермском крае, 
список в Госдуму возглавляет аж целый 
министр. Бывший мэр Перми, бывший 
краевой губернатор Юрий Трутнев -
примите и распишитесь. 

Горькая правда жизни 
В реальных обстоятель

ствах, когда два списка (в 
Законодательное собрание 
края и в Госдуму) возглав
ляют два человека - губер
натор края и федеральный 
министр, это говорит только 
об одном - местная элита с 
Москвой до конца не догово
рилась - и единое политичес
кое пространство «попилили» 
между бывшими деловыми 
партнерами, чтобы никого не 
обидеть. В той же безумной 
единороссовской реальности 
ни министр, ни губернатор в 
ближайшем избирательном 
цикле никогда не попадут 
ни в Госдуму, ни в краевое 
Законодательное собрание. 
Потому что и министерское 
кресло, и губернаторское зна
чительно ценнее депутатских. 

А что же с избирателями? А 
«пипл всё схавает». Та же са
мая история во всех осталь
ных российских территориях. 
Вы вроде как голосуете за воз
главляющих избирательные 

списки единороссов минис
тра и губернатора - а потом 
- о-ля-ля! - и два уважаемых 
человека спокойно отказыва
ются от ненужных мандатов -
и на их место встаю бойцы не
видимого фронта, которых вы 
знать не знаете. Голосовали 
за Пупкина - а вам Уткин вы
шел. Обидно, да? 

Ну, за президента! 
С Медведевым - та же 

фигня. Достаточно прийти за 
удостоверением кандидата 
в депутаты Государственной 
думы - и возникает недоуме
ние. Хотя все, конечно же, 
знают, что единороссов сдали 
Дмитрию Анатольевичу враз
нос и распивочно - и уж, ко
нечно же, ни в какую Госдуму 
нынешний президент страны 
не собирается. Потому как 
планы у него только на крес
ло премьера. Вы спросите, 
зачем привычная клоунада 
с «первым лицом» в спис
ке? А по-другому господа из 
«Единой России» просто не 

умеют. Ментальность эскорт-
услуг. «Чего изволите?», «Не 
соблаговолите ли?», «А мо
жет, сладенького?»- и прочее 
бла-бла-бла, сопутствующее 
тому или иному политическо
му моменту. Так в музыкаль
ной шкатулке позапрошлого 
века играет только один и тот 
же набор музыкальных ме
лодий. 

А время-то -
не перевели! 

С большими переменами в 
государственной жизни всег
да совпадают разные знако
вые события. Восшествию 
на престол самой злосчас
тной семейки в династии 
Романовых (императора Ни
колая Второго и его супруги, 
императрицы Александры 
Федоровны) сопутствовала 
трагедия на Ходынском поле. 
Перемене обстоятельств в 
судьбе Дмитрия Анатольевича 
Медведева сопутствовала от
мена зимнего времени. И вот 
уже билет на поезд из Украины 

в Россию можно купить не 
сразу, а только по прошест
вии времени, когда государс
твенные и железнодорожные 
службы синхоронно очнутся от 
неожиданного коматоза. 

Стоит ли удивляться тому, 
что с новым летним време
нем россияне вдруг стали 
вести себя гораздо отчаян
нее? Раньше-то - и админис
тративный ресурс работал, 
как часы, и народ безмолвс
твовал. А тут - только ляпнет 
очередной градоначальник, 
что-де за «Единую Россию» 
надо завсегда, денно и нощ
но - так его тут же в Сеть, и 
кучей народу с наслажде
нием полощут. А вот не фиг 
часы-то не переводить! Разве 
можно в такой суеверной 
стране, как Россия, хоть что-
то пускать на самотёк? Ну, и 
всё. Глобальная буква «П» в 
Зй-проекции. Это вам не в 
Твиттер наяривать... 

Иван ПОЛУЯНОВ 
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Безголовые 
Откровенно 
говоря, 
степень 
безумия 
пермских 
служб 

благоустройства прямо-
таки поражает. Как и 
всей исполнительной 
пермской власти в целом. 
Я бы этих людей срочно 
и пачками отправлял в 
специализированные 
медицинские стационары 
- мозгов добавить да 
нервишки полечить. 
Картина маслом: 10 
ноября. Снег. Температура 
минусовая. На улицу 
Советскую, возле сквера 
Уральских добровольцев, 
подъезжает самосвал -
и высыпает асфальт. 

Поскольку ни мозгов, ни времени у топ-ме
неджеров соответствующей службы, видимо, 
не хватило, было принято соответствующее 
решение - валить асфальт прямо в снег. Надо 
полагать, хорошо схватится... Зато по весне 
можно снова денежку потратить и снова за
асфальтировать. Когда зимний асфальт вспу
чится. 

Несколькими днями раньше еду в трол
лейбусе. Новом. Который «Мегаполис». 
Разговорился с кондукторшей. Спрашиваю 
- ну, как вам новые троллейбусы? Та отвечает: 
теплые, хорошие. А потом пожаловалась - ког
да, говорит, ломаются, наши ремонтники не 
знают, как чинить - потому что троллейбусы-
то купили, а как их чинить при поломках - не 
подумали. Теперь, говорит, наше начальство 
новые троллейбусы покупать отказалось... 

А ещё мне часто приходится ходить мимо 
«красных человечков». И быстро выяснилось 
очевидное: человечки-то - без головы. Ну, то 
есть шеи-обрубки - есть, а голов - нету. Вот 
так и новая пермская культура. Я не знаю, кому 
нравится буква «П» на привокзальной пло
щади, но у любого дерева есть одна особен
ность (а сделана наша «П» как раз из сосновых 
брёвен) - оно темнеет на воздухе/Древесина 
окисляется. Посмотрите на старые избы - они 
черные. Теперь представьте почерневшую 
«П» на привокзальной площади. Да она как из 
«Хромой лошади» будет через несколько лет! 

Ещё раньше заходил в пермский ЦУМ - ис
кал там бронзовые копии Пермского звери
ного стиля. Раньше в ЦУМе был сувенирный 
киоск - и там эту угро-финскую прелесть про
давали. Киоск исчез, бронзовые копии - тоже. 
То есть природное искусство нашей древней 

территории в массовой 
продаже отсутствует, 
а вот безголовые крас
ные человечки пермяков 
прямо-таки зомбируют. 

Воистину - игры без 
разума. 

Андрей Демидов 

Почему в России только ве

дутся разговоры о модерниза

ции экономики, о коррупции, о 

демократизации, об измене

нии пенитециарной системы 

- а в реальности никаких улуч

шений не происходит? Почему 

милицию переименовали в 

полицию, а порядка больше не 

стало? Традиционная русская 

беда, которая не дает нам про

водить успешные реформы 

вот уже несколько столетий. 

Ведь буквально по пальцам 

можно пересчитать успешные 

исторические периоды. 

Как правильно 
проводить реформы 

Самый успешный период 
- с 1861 -го по 1913 годы. Именно 
тогда, при отмене крепостного 
права и при осуществлении мас
штабной земской реформы, было 
исполнено главное условие лю
бого модернизационного успеха. 
Реформа шла одновременно и 
сверху, и снизу. Впервые власть 
услышала общество - и обще
ство ответило успешной совмес
тной работой. В1913 году Россия 
занимала 5 место в мире по про
мышленному производству. 

Почему у «Единой 
России» ничего путнего 
не выходит? 

Почему сегодня и у Медведева, 
и у Путина всё буксует? Да по
тому, что неправда остаётся 
главным элементом внешней 
и внутренней политики стра
ны. А в России не в силе Бог, а в 
правде - об этом ещё Александр 

Невский говорил. Чтобы рефор
мы были успешными, нужна на
родная поддержка снизу. Это 
их главное условие. Пока же у 
партии власти и её представи
телей - сплошные лживые игры. 
Объединенный народный фронт, 
«первые лица» в избирательных 
списках, забывающие о выборах 
на следующий же день после их 
окончания, беззастенчивое во
ровство чужих идей - всё это ли
шает «Единую Россию» доверия 
со стороны населения. И вот уже 
начинаются лихорадочные игры 
с использованием администра
тивного ресурса, беззастенчивое 
давление на СМИ, многочислен
ные заявления муниципальных и 
региональных чиновников, после 
чего эти позорные речи оппози
ционные граждане тут же выкла
дывают в Сеть. 

Говорите правду! 
В отличие от «Единой России» 

и от единороссовских партий-

спойлеров (а КПРФ и ЛДПР пос
ледние годы, на мой взгляд, ис
полняют именно эту .функцию), 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ гово
рит правду и предлагает четко 
выверенные программы как на 
федеральном, так и на регио
нальном уровнях. 10 справедли
вых законов на уровне Пермского 
края позволят изменить к лучше
му жизнь населения Западного 
Урала. «5 шагов к справедливос
ти» на уровне Государственной 
думы позволит СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ изменить жизнь к луч
шему всех россиян. 

Вы спросите, что делать? 
Голосовать за справедливость. 
Делать справедливый выбор. 

Андрей Марков, 
действующий депутат 

Законодательного собра
ния Пермского края, 
кандидат в депутаты 

Законодательного 
собрания Пермского края 

ВЛАСТИ - СИСТЕМНАЯ ПРОБЛЕМА» 
Андрей МАРКОВ: «ЛОЖЬ ПАРТИИ 

забота. В соответствии с фе
деральным законодательством 
мы должны оформить свое 
право на соответствующий на
шему дому земельный участок 
и заниматься его облагоражи
ваем САМИ. Понимаю, о чем 
вы сейчас думаете. Стоимость 
асфальтирования дороги вок
руг дома «съест» все средства 
на текущий ремонт и содержа
ние. Ну, так давайте думать над 
тем, как решить эту пробле
му. Например, разрабатывать 
программу, в соответствии с 
которой из бюджета будет фи
нансироваться не только ка
питальный ремонт домов, но и 
благоустройство. Или предла
гайте другие варианты. Но что-
то делать надо обязательно! 
Ведь наш город складывается 
из домов и прилегающих к ним 
территорий. И он никогда не 
станет уютным и комфортным, 
если мы не изменим ситуацию. 

Лилия ШИРЯЕВА, 
кандидат в депутаты 

Законодательного 
Собрания Пермского края 

ся. И зарождение этой культуры, 
ее развитие - это не один год. А 
нас уже бросили с неотремонти-
рованными подъездами, с раз
рушившимся асфальтом вокруг 
дома, да и вообще с домами, 
нормативный срок эксплуата
ции давно истек; 

- что же нам делать?! Рецепт 
один: 1) Сплотиться. Потому 
что теперь наш дом не нужен 
НИКОМУ - кроме нас самих. 2) 
Начать изучать законодатель
ство. Потому что иначе нас 
обманут. 3) Занять активную 
позицию по всем вопросам. 
Собрать документы и попасть 
во все государственные и му
ниципальные программы, по 
которым выделяют деньги на 
разные работы в жилых домах. 
По-другому выстроить работу с 
управляющей компанией - ста
вить ей планы и спрашивать с 
нее отчеты (ведь управляющая 
компания - это наш квалифици
рованный исполнитель, она ра
ботает по НАШЕМУ заданию); 

- и, наконец, добрались до 
того, с чего начали - благоус
тройство прилегающей терри
тории. Это теперь тоже наша 

жающие организации получили 
от нас без установленных зако
ном оснований. 

Много вопросов встает по 
теме благоустройства приле
гающей к жилым домам тер
ритории. 

Здесь обсуждение вопросов 
проходит всегда разнопланово 
- в зависимости от фактичес
кой ситуации. Но общие выво
ды, которые я для себя делаю, 
следующие: 

- реформа ЖКХ, организо
ванная федеральной властью, 
формально завершена. Но фак
тически - всё только начинается. 
Что я имею в виду? Государство, 
побудив нас приватизировать 
свои квартиры, сказало: а те
перь вы сами собственники и 
сами отвечаете за свое жилье. 
Но мы не готовы! Морально не 
готовы. В нашем обществе нет 
культуры принятия решений, 
необходимости нести ответс
твенность за то, что происходит 
во всем доме, где ты живешь. И 
за крышу - даже есть ты живешь 
на первом этаже, и за подвал, 
несмотря на то, что твоя кварти
ра на четвертом этаже находит-

Почему управляющая ком
пания незаконно берет с нас 
НДС по платежам за комму
нальные услуги? 

Вероятно, эта ситуация 
- следствие нечеткости фор
мулировок федерального зако
нодательства. В одном законе 
написано, что НДС не начисля
ется на услуги, предъявляемые 
населению. А в другом законе 
указано, что в тариф на тепло 
НДС включается. Вот и получа
ем мы с Вами квитанции на оп
лату, где расчеты произведены 
по тарифу, утвержденному не 
для граждан, а по тарифу, ут
вержденному для энергоснаб-
жающей организации. В итоге 
- переплачиваем 18 %. 

Есть еще один нюанс в дан
ной ситуации. Управляющая 
компания здесь ни в чем не ви
новата. Она - в соответствии с 
федеральным законом - только 
перепредъявляет платежи. А 
рассчитывают и предъявляют 
их энергоснабжающие орга
низации. Какой у нас выход? 
Очень простой: обращаться в 
суд, требуя возврата денежных 
средств, которые энергоснаб-

К 
ак кандидат в депутаты Законодательного Собрания Пермского 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, я регулярно провожу 
встречи с жителями Ленинского и Свердловского районов города 

Перми. Хочу поделиться информацией, которую получаю от вас, 
избирателей. Я - профессиональный юрист, имеющий опыт работы в 
органах государственной власти, в органах местного самоуправления 
и в крупных коммерческих организациях. В сегодняшнем своем 
обращении к вам я выскажу свою точку зрения на некоторые, наиболее 
часто возникающие в ходе наших встреч, вопросы. 
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егодня в России сложилось 
чудовищное расслоение 
по уровню доходов, 

поэтому сегодня именно в России 
сформировался ПРОЛЕТАРИАТ! И 
если мы не хотим революции, мы 
должны стремиться к созданию 
нормальных социальных 
институтов, которые обеспечивают 
как диалог, так и цивилизованное 
взаимодействие разных слоев и 
групп общества. 

С 

Умом современный 
Запад не понять! 

Сегодня ТВ показывает 
и рассказывает нам, что в 
Америке и Европе демонс
транты «захватывают Уолл
стрит», требуют новых соци
альных гарантий, бесплат
ного образования и здраво
охранения, справедливости 
и проклинают финансовых 
воротил. При этом уровень 
социальных гарантий и учас
тие государства в экономике 
этих стран такие, что о них ни 
Маркс, ни Ленин и мечтать 
не могли. 

Бесстыжие греки, истра
тившие несколько госбюдже
тов, поставившие весь мир на 
рога, кочевряжатся, когда им 
предлагают денег взаймы при 
условии, что эллины станут 
жить скромнее. Честно гово
ря, начинаешь сочувствовать 
Меркельи Саркози: ну как там 
можно править, если народные 
массы по любому поводу вы
ходят на улицы? Послушайте 
интервью на западных улицах 
- просто с жиру бесятся! А 
то и хуже - начинают прос
то бесчинствовать в городах. 
Возникает даже мысль - вот 
бы наш ОМОН отправить, он 
бы показал им... 

Прямо-таки коммунизм 
шагает по планете! 

Может мы зря поторопи
лись 20 лет тому назад, пере
терпели бы, а сейчас служили 
бы образцом? Однако если 
призадуматься и задать воп
рос: а почему же эти нахаль
ные трудящиеся благоде
нствуют? Кто им все это дал, 
в том числе и право выйти на 
улицы и требовать от влас
ти чего заблагорассудится? 
Почему 1 миллиард жителей 
Земли живет много лучше 
других? И как нам добиться 
такого уровня жизни, свобо
ды, а может и их «западного 
капитализма-коммунизма»? 

В принципе, Маркс дал 
ответ на первую часть этого 
вопроса: научно-техничес
кий прогресс и классовая 
борьба определяют разви
тие. Большевики доказали 
эмпирическим путем, что 
ошибся ученый немец только 
в средствах, осуществив ре
волюцию, а надо бы идти эво
люционным путем. Основной 
результат очевиден - комму
нистическая Россия в конце 
прошлого века потерпела 
крах. Вот только Зюганов с 
товарищами утверждают, что 

были и косвенные результаты 
Октября: благополучие евро
пейцев определяется тем, 
что буржуи, мол, испугались, 
и благодаря этому жизнь у 
трудящихся стала лучше, 
стала веселей. 

Кстати, это сущая чепу
ха. Сначала, еще в 60-е годы 
позапрошлого века значи
тельного улучшения доби
лись сами рабочие Англии. 
Примечательно, что когда 
Маркс закончил сочинять 
свой «Капитал» (писал долго 
- 25 лет), главы о жесточай
шей эксплуатации рабочих 
и особенно детей устарели. 
Как же они этого достигли? 

Английские профсоюзы, 
тред-юнионы, революций не 
устраивали, вели экономи
ческую классовую борьбу, 
бастовали. Власть прислуши
валась к ним, и шаг за шагом 
совершенствовала трудовое 
законодательство. Затем 
жизнь стала лучше и у фран
цузов, и у немцев. И здесь во 
главе борьбы шли профсоюз
ные организации, имевшие, 
как сейчас говорится, «по
литическое крыло» - социал-
демократические партии. И, 
наконец, 100 лет назад лет 
другой немец, Бернштейн, 
подкорректировал Маркса, 
«конечная цель - ничто, дви
жение - все». Это значит, что 
не надо революций и комму
низма, но нужна повседнев
ная борьба за экономические 
и политические права трудя
щихся. 

Зачем немецкая 
политграмота России 
в 21-м веке? 

Если еще непонятно, ска
жу просто: история учит, что 
неорганизованные трудящи
еся не могут защищать свои 
интересы. И только объеди

нившись, «белые», «синие» 
воротнички могут улучшать 
свою жизнь. Сегодня в ны
нешней России отдельный 
работник бесправен и безза
щитен перед предпринимате
лем. И дело не только в про
изволе, который при нашем 
диком капитализме прояв
ляется то тут, то там. Между 
интересами труда и капитала 
есть реальные противоречия, 
но не антагонистические, как 
утверждали Маркс и Ленин. 
Ведь если не будет доходов 
и прибыли, завод или фаб
рика закроются, а рабочие 
окажутся на пособии. Только 
предприниматель организует 
производство и сбыт, внед
ряет инновации, но радеть о 
кошельке рабочего он не дол
жен. Рабочий заинтересован 
в развитии предприятия, по
вышении его конкурентоспо
собности, но он хочет жить 
лучше и больше получать се
годня! 

В принципе вышесказан
ное можно перевести и на 
язык либеральной экономи
ки: Существует рынок труда 
как часть общей экономичес
кой системы. На нем действу
ющими агентами являются 
не предприниматели и отде
льные трудящиеся, а бизнес
мены и профсоюзы. Только 
взаимодействие относитель
но равноправных субъектов 
позволяет формироваться 
эффективному рынку тру
да, обеспечивающему как 
с о ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е с к и е 
права, так и экономическую 
эффективность производс
тва. Нет профсоюзов - полу
чается локальная монополия 
бизнесменов, которая в ко
нечном итоге имеет только 
негативные последствия для 
всего народного 
хозяйства. 

Сергей Миронов: 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ-партия 
людей труда» 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - партия 
социал-демократическая. Мы исходим 
из того, что труд является основной 
ценностью любого процветающего о б 
щества. И именно незащищенность и 
низкая стоимость труда остаются од
ними из главных препятствий на пути к 
процветанию Р о с с и и . 

Мы категорически не согласны с тем, 
что труд россиян является одним из с а 
мых дешевых в мире, что работодатель 
часто устанавливает заработную плату 
исключительно по своему желанию. Но 
ведь руки у работодателей развязаны 
тем, что забастовки фактически запре
щены, а авторитет профсоюзов чрезвы
чайно низок. Профсоюзы в их сегодняш
нем состоянии не могут быть эффектив
ными защитниками трудящихся. 

Поэтому в своей Предвыборной про
грамме СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯдела-
ет акцент на необходимости поддержки 
и развития подлинно независимого 
профсоюзного движения и на ужесто
чении ответственности за нарушения 
норм трудового законодательства. 

Трудящиеся на деле должны иметь 
возможность реализовывать свое кон
ституционное право на проведение за
бастовок. Должны быть законодательно 
утверждены стандарты корпоративной 
социальной ответственности, которые 
обяжут предпринимателей развивать 
социальную инфраструктуру регионов 
и обеспечивать социальным пакетом 
своих работников 

Мы поддерживаем борьбу новых 
профсоюзов против монополии ФНПР, 
тесной связанной с «Единой Россией». 
При поддержке п р о ф с о ю з а б ю р о к р а 
тов, бюрократы от профсоюзов и м и т и 
руют защиту интересов трудящихся, а 
на деле — жируют на доходах от собс
твенности бывших советских профсою
зов. Это более нетерпимо! 

П р о ф с о ю з ы должны реально вли
ять на уровень оплаты т р у д а , а не 
проводить соглашательскую п о л и т и 
ку, в результате которой в стране с о 
храняется такое п о з о р н о е явление, 
как р а б о т а ю щ и е бедные. П р о ф с о ю з ы 
должны иметь право выступать в суде 
от имени работников с правом подачи 
исковых заявлений и самостоятельно
го участия в суде в качестве истца. Мы 
настаиваем на т о м , чтобы п р о ф с о ю з ы 
имели д о с т у п к данным о текущем фи
н а н с о в о - э к о н о м и ч е с к о м положении 
п р е д п р и я т и й , что позволит с н и з и т ь 
напряженность трудовых о т н о ш е н и й . 
Мы д о б ь е м с я внесения в Трудовой 
кодекс гарантий для активистов п р о 
ф с о ю з н о г о д в и ж е н и я , чтобы любые 
д и с ц и п л и н а р н ы е меры в о т н о ш е н и и их 
могли быть приняты только после ре
шения с у д а . 

Своей П р о г р а м м о й мы г о в о р и м «да» 
— р а з в и т и ю рабоче
го д в и ж е н и я Р о с с и и ! 
Мы г о в о р и м «нет» — 
р е п р е с с и я м против 
рабочих активистов. 

h t t p : / / w w w . 
spravedlivo.ru/news/ 
f irst_f асе/408, php 

http://www
http://spravedlivo.ru/news/
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Полицейский 
беспредел 
в Кургане: 
арестован второй 
тираж партийной 
газеты 

В ночь с 10 на 11 ноября второй раз 
подряд сотрудниками полиции Курганской 
области был конфискован тираж газеты 
регионального отделения партии СПРА
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ «Народное Правитель
ство Справедливой России», официально 
оплаченный из избирательного фонда 
регионального отделения партии. Конфиска
ция осуществлялась без объяснения причин 
и предъявления обвинений, со ссылкой на 
указание свыше. 

Накануне около часа ночи машину, пе
ревозившую тираж партийного вестника 
«Народное Правительство Справедливой 
России», остановили сотрудники ГАИ. 
Автомобиль с инспекторами довольно долго 
преследовал фуру с включенными мигалка
ми, пока водитель не остановился. 

Первым делом инспектор ГАИ проверил 
его документы. На вопрос, какие к нему пре
тензии, шофер получил весьма странный 
ответ: «Вы ехали с выключенными фарами», 
однако сам автовладелец и его пассажиры 
знали, что не нарушали правил дорожного 
движения. Около двух часов сотрудники ДПС 
выясняли, откуда едет машина, есть ли раз
решение на перевозку груза, на руках ли до
веренность... Предъявлять претензии было 
не к чему. Гаишники то и дело удалялись в 
свою машину и общались по мобильному 
телефону, а затем предъявляли все новые и 
новые требования по документам. 

Около двух часов ночи на водителя грузо
вика составили протокол о неповиновении 
из-за того, что мужчина отказывался пройти 
в отделение, потому что был уверен в не
обоснованности требований сотрудников 
ДПС. После небольшой словесной перепалки 
водителю стало плохо, пришлось вызывать 
«Скорую помощь». 

В три часа ночи инспекторы начали актив
но интересоваться грузом, остановили на до
роге двух понятых, попросили зафиксировать 
название вестника «Народное Правительство 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ», составили про
токол. Затем подъехала еще одна служебная 
машина, гаишники погрузили весь тираж га
зеты в кузов УАЗика и увезли газеты в неиз
вестном направлении. 

В отделе полиции, где представителей 
партии и водителя продержали до семи ча
сов утра, один из стражей порядка в звании 
капитана заявил, что «газета была изъята за 
ее экстремистское содержание», уточнив: 
«Мы вас с семи часов вечера вчерашнего дня 
на трассе ждали. Ориентировочка еще тогда 
на вашу машину поступила». Позже водитель 
грузовика вспоминал, что на заправках и на 
обочинах дорог один за другим были выстав
лены посты ГАИ. 

Юрист регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Кравченко 
так прокомментировал ситуацию: «Творится 
полнейший беспредел. Сейчас я готовлю 

жалобу в прокуратуру, 
в ГАИ. Мы будем до
биваться признания 
действий сотрудников 
органов внутренних дел 
незаконными». 

В свою очередь, 

сударстве есть разные виды 
защиты прав человека. Есть 
суд, в который можно обра
титься самостоятельно. Есть 
свободная пресса, полити
ческие партии, обществен
ные организации разного 
вида. В США уклон как раз 
в эту сторону, где развитая 
правовая система дает шанс 
рядовому человеку защи
щаться самому, без коллек
тива. К тому и профсоюзы в 
мировой истории тоже были 
разные. 

Недавно по ТВ показыва
ли старый советский фильм 
«Рафферти». В фильме 
прекрасные актеры - Олег 
Борисов, Евгения Симонова, 
Лариса Малеванная, Армен 
Джигарханян. Главное дейс
твующее лицо - профсоюз
ный босс, связанный с мафи
ей. Помню свое удивление, 
когда увидел это кино в 1980 
году. Оказалось, что в США, в 
отличие от Европы, профсою
зы могут выступать и в такой 
роли. Правда, известно, что 
роль профсоюзов за океаном 
значительно меньшая, чем в 
Европе. Советские киношни
ки воспользовались текстом 
для изображения ужасов ка
питализма. Нельзя, правда, 
не вспомнить, что несколько 
лет назад именно голливуд
ский профсоюз сценаристов 
остановил работу этой гран
диозной фабрики иллюзий, 
доказав, что и в США про
фсоюз может быть мощной 
силой. 

Как большевики 
профсоюзы гробили 

Когда Гражданская война 
заканчивалась, большевики 

Могут возра
зить: в развитом 
с о в р е м е н н о м 

правовом и социальном го

стали разбираться с профсо
юзами - для чего они нужны. 
Один из немногих профес
сиональных рабочих в ЦК, 
А.Г. Шляпников, возглавил 
«рабочую оппозицию», ко
торая, следуя букве марк
сизма, предлагала передать 
власть пролетариату, т.е. 
профсоюзам. Собственно, 
на этом карьера его закон
чилась (в 1937 был расстре
лян), как закончилась и дис
куссия о профсоюзах. Они 
заняли скромное, но все-
таки заметное место в сис
теме управления на уровне 
предприятия - многие воп
росы быта решала именно 
эта структура. О чем, кста
ти, свидетельствуют герои 
Ильфа и Петрова, читая вы
веску: «пиво только членам 
профсоюза». Со временем 
появился «треугольник»: ди
ректор, секретарь партко
ма, председатель месткома, 
подписывавший многие до
кументы. 

Сегодня люди старшего 
поколения с тоской вспоми
нают советские порядки на 
предприятии. Действительно 
местком следил за очередью 
за жильем, на редкие товары 
- автомобили, холодильники, 
организовывал субботники, 
летний отдых детей. Сюда 
можно было прийти и пожа
ловаться на руководителя. В 
профсоюзном собрании при
нимали участие все,в отличие 
от партийного, куда не членов 
не допускали. Конечно, дис
сидентам местком не помо
гал, но небольшую матери
альную помощь сотрудникам 
иногда выписывал. 

Этот простой критерий 
ясно и отчетливо говорит о 
том, что нормальных профсо
юзов в России попросту НЕТ. 
Нет организации, непосредс
твенно занимающейся борь
бой, защитой человека труда 
от произвола бизнеса и влас
ти. Все остальное - вторично 
и действительно может осу
ществляться администраци
ей или муниципальными со
циальными службами. 

Оптимисты уверены, что 
у нас все-таки капитализм, 
пусть и с примесью госкапи
тализма, что у нас появляет
ся средний класс, а потому 
никакой классовой борьбы не 
будет. 

Нет, господа. Маркс, опи
сывая движущие силы рево
люции, писал о пролетариа
те, которому нечего терять. 
В действительности в конце 
19-го века в ведущих стра
нах рабочие уже не были 
нищими, т.е. пролетариями. 

Что же делают современ-
ныепрофсоюзы,точнее, глав
ный наш орган - монополь
ная федерация независимых 
профсоюзов? Дефицита у 
них нет, но какие-то прежние 

задачи профсоюзные функ
ционеры выполняют. Среди 
них и политическая - полная 
и беспрекословная подде
ржка власти. 

Зададимся простым воп
росом: когда вы в последний 
раз участвовали в забастов
ке? Или хотя бы слышали 
о том, что где-то в России 
прошла забастовка? Сам не 
участвовал и давно не слышу 
ничего подобного. 

Уверен, что любой евро
пейский обыватель будет 
просто ошеломлен подобной 
констатацией. Возникает ес
тественная мысль: насколь
ко же задавлены, бесправны 
люди, если они не использу
ют веками апробированный, 
абсолютно законный инстру
мент борьбы - забастовки, и 
что это за профсоюзы, кото
рые неспособны повести за 
собой людей? 

Они приобретали имущес
тво, а вместе с ним и изби
рательные и прочие права. 
Поэтому большевики и заго
ворили не о пролетариате, а 
о рабочем классе, т.е. такой 
совокупности людей, кото
рые осознали свои интере
сы и выработали средства 
борьбы. 

Сегодня в России сложи
лось чудовищное рассло
ение по уровню доходов, 
поэтому сегодня именно 
в России сформировался 
ПРОЛЕТАРИАТ! И если мы не 
хотим революции, то должны 
стремиться к созданию нор
мальных социальных инсти
тутов, которые обеспечивают 
как диалог, так и цивилизо
ванную борьбу разных слоев 
и групп общества. 

Практически во всех ев
ропейских странах интересы 
трудящихся представляют 
социалистические партии, 
тесно сотрудничающие с 
профсоюзами. Они объеди
нены в Социалистический 
интернационал, который 
провозглашает важнейшими 
политическими ценностями 
свободу, справедливость, 
солидарность. Членом этой 
организации, имеющей по-
луторавековые традиции, 
стала партия «Справедливая 
Россия». 

Так случилось, что станов
ление сильной социалисти
ческой партии в России дол
го не происходило. По-види
мому, это является одной из 
причин и слабости профсо
юзного движения со всеми 
описанными выше последс
твиями. 

Сейчас переломное вре
мя: «Справедливая Россия» 
имеет шанс решить задачу 
представительства интере
сов трудящихся в политичес
кой борьбе. 

Виктор Сергеев 



СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 

Председатель Совета реги
онального отделения пар
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

Виктор Семенов уверен: «Арест очередного 
тиража газеты говорит об одном - против нас 
включен административный ресурс, который 
силами МВД лишает нас права высказывать 
собственное мнение, и создает дополнитель
ный приоритет «партии власти». 

Напомним, что 3 ноября тираж в 300 тыс. 
экземпляров агитационной газеты «СР» был 
также изъят из типографии сотрудниками по
лиции. Таким образом, предвыборная кампа
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Курганской 
области находится под угрозой срыва. В 
субботу состоялось заседание Палаты депу
татов регионального отделения партии, на 
котором будет обсуждаться вопрос об арес
тах тиражей партийной газеты и использова
нии «административного ресурса» местными 
властями. 

h t t p : / / w w w . s p r a v e d l i v o . r u / n e w s / 
anews/16674.php 

В Новосибирске 
при поддержке 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ прошла 
акция протеста 
пенсионеров 

10 ноября новосибирские пенсионеры 
при поддержке СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и других оппозиционных партий провели 
очередную акцию протеста за возврат льгот 
на проезд в общественном транспорте. 

Сотрудники полиции попытались ра
зогнать митингующих у здания адми
нистрации, а также задержать руково
дителя аппарата регионального отделе
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Романа 
Старикова. К слову сказать, Стариков 
приехал на митинг на белом коне и с пар
тийным флагом, чем вызвал ликование 
митингующих и недовольство полицейс
ких, которые хотели вместе с кандидатом 
в депутаты задержать и лошадь. Однако 
митингующие отбили от рук полицейских и 
всадника, и скакуна. Роман Стариков обра
тился к митингующим прямо из седла, вы
разив им благодарность за поддержку. 

На митинге выступил депутат Госдумы от 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Илья 
Пономарев, который в своем выступле
нии вспомнил протесты 2004-2005 годов, 
разгоревшиеся после того, как депутаты 
от «Единой России» провели пресловутую 
монетизацию льгот. 

По окончании митинга многочислен
ные колонны с транспарантами и флага
ми двинулись в сторону площади Ленина. 
Непосредственно у памятника вождю 
мирового пролетариата состоялась еще 
одна стихийная манифестация, на кото
рой Илья Пономарев рассказал о том, как 
во время недавнего приезда Владимира 
Путина в Новосибирск полиция запре
щала людям выглядывать в окна и гро
зилась снайперами. Также Пономарев 
затронул вопрос об инициативе «Единой 
России» переиме
новать Новосибирск 
в Новониколаевск 
и отметил, что 
С П Р А В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ выступает 
категорически против 

этого. 

АЛЕКСЕЙ ЛУКАНИН: «РУССКИЙ ЯЗЫК - ОСНОВА ОСНОВ» 
Обозначенная в предыду

щем материале тема - чрез
вычайно важная. Но вот что 
мы упускаем. Сегодня русский 
язык и литература являются в 
наших школах, пожалуй, наиме
нее популярными предметами. 
А дальше наши дети попадают 
во взрослую жизнь - и тут уж 
кто во что горазд. «Олбанский 
язык», запредельное использо
вание ненормативной лексики... 
Причина, как мне кажется, ещё и 
в том, что русский язык и лите
ратура сегодня не модны. Хотя 
их надо пропагандировать, рас

кручивать. И заниматься этим 
на профессионально-реклам
ном уровне должно государс
тво. Пример - Украина. После 
победы там «оранжевой рево
люции» в обществе украинский 
язык стал очень популярным. И 
сегодня на Украине очень модно 
говорить на хорошем, чистом, 
литературно безупречном укра
инском языке. Чего, к сожале
нию, о России сказать нельзя. 

Только когда мы вернем ува
жение к родному языку и лите
ратуре, только тогда можно бу
дет всерьез говорить о нацио

нальной идентичности в рамках 
русской идеи, русской культуры 
и русской системы верований. 
Человек неграмотный, плохо 
говорящий, засоряющий собс
твенную речь матом, проблема
ми национальной идентичности 
не озабочен в принципе. И это 
сегодня - крайне серьезная 
проблема. 

Алексей ЛУКАНИН, 
действующий депутат 

Законодательного собрания 
Пермского края, кандидат в 

депутаты Законодательного 
собрания Пермского края 

Современная ситуация, опре
деляемая во многом распадом 
Советского Союза и диктующая 
необходимость построения но
вого государства, подразумевает 
определение насущных нацио
нальных интересов страны, ос
нованных на выборе новых идео
логических ценностей. Это дела
ет задачу национальной иденти
фикации весьма актуальной. 

Объективный научный анализ 
этого вопроса не может служить 
причиной обид малых народов, 
входящих в состав современной 
России. Более того, сохранение 
культурной самобытности наци
ональных меньшинств в России 
невозможно без понимания того, 
что же является основой нацио
нальной идентичности россиян. 

Кстати говоря, сохранение 
культурной самобытности, при
сущей малым народам, никак не 
противоречит восприятию основ 
российской культуры. Примером 
тому является владение иност
ранными языками, знание кото
рых только углубляет понимание 
родного языка. Вероятно, единс
твенной причиной несовмести
мости культур может быть толь
ко шовинизм как крайняя форма 
проявления болезненного наци
онализма. 

Таким образом, можно заклю
чить, что именно национальная 
культура, представляет собой 
ту общность, на основе кото
рой формируется национальная 
идентичность, которая, в свою 
очередь, определяет националь
ные интересы. 

Дмитрий ПЕТРОВ 

посвященной истории Европы: 
«Культура - это состояние духа, 
приобретаемое в результате 
усвоения достижений науки, 
литературы и искусства». Таким 
образом, состояние духа нации 
и составляет суть национальной 
культуры, создаваемой на про
тяжении веков ее лучшими пред
ставителями. 

Понимание этого позволяет 
избежать многих неловкостей, 
когда в качестве отличительной 
особенности русской культуры 
пытаются, например, преподнес
ти ее «духовность». Часто именно 
тавтология или просто непони
мание смысла базовых понятий 
лежит в основе поисков «треть
его пути», многозначительные 
намеки на особую роль, импер
ские амбиции и пр. Нужно ясно 
отдавать себе отчет в различиях 
между уникальной национальной 
идентичностью, присущей всем 
стержневым культурам и циви
лизациям, - и претензиями на 
исключительность, основанными 
только на высоком самомнении. 

Да, нам есть, чем гордится: 
история страны включает вели
кое множество примеров под
линной высоты национального 
духа. Сюда можно отнести и 
героические военные победы, и 
русскую литературу, живопись, 
музыку, театр, балет, кинема
тограф. Мы гордимся научными 
достижениями страны в XX веке, 
успехами в освоении космоса и 
многими другими отечественны
ми достижениями, представля
ющими планетарное значение. 
Однако, для понимания сущнос
ти современной национальной 
идентичности необходим всес
торонний анализ, охватываю
щий и примеры поражений, и 
трагические страницы летописи 
страны. 

крыт в трудах замечательных 
отечественных историков: В.Н. 
Татищева, Н.М.Карамзина, В.О 
Ключевского, С.М.Соловьева и 
многих других. Той же точки зре
ния придерживался наш замеча
тельный современник, академик 
ДСЛихачев. 

Одним из самых ярких об
разов национальной культуры 
является Александр Сергеевич 
Пушкин, который вошел в исто
рию русской литературы, имея 
четверть африканской крови. 
Несмотря на это, сегодня он по 
праву стал символом нацио
нального культурного достояния. 
Спустя почти два века после его 
гибели, можно с уверенностью 
сказать, что нет ни одного рус
ского человека, который бы мог 
усомниться в принадлежности 
Пушкина к основам той нацио
нальной общности, которая со
ставляет суть русской культуры. 

Между тем, пример, связан
ный с именем А.С. Пушкина, дает 
однозначные ответы на целый 
круг вопросов, часто задаваемых 
многими современными русски
ми националистами. Вопреки 
звучащим иногда экстремист
ским лозунгам, именно сте
пень приобщенности к русской 
культуре и является главным 
критерием национального са
моопределения. Это приобще
ние невозможно без свободного 
владения русским языком, без 
знания отечественной истории, 
достижений науки, литературы 
и искусства. Отсутствие образо
вания, содержащего в качестве 
стержневого элемента нацио
нальные культурные традиции, 
делает самоопределение невоз
можным или неполноценным. 

В этой связи следует вспом
нить определение культуры, при
веденное Ф. Делюшем в работе. 

Проблемы национальной 
идентичности в их глубинной 
сущности актуальны для любой 
нации. Те же вопросы: «Чем «мы» 
отличаемся от «других»? Почему 
мы разделяем людей на «своих» 
и «чужих» и что это деление для 
нас значит?»,- имеют ничуть не 
меньшее значение и для наших 
соотечественников. Более того, 
рассмотрение источников на
ционального самоопределения 
оказывается принципиально 
значимым для широкого кру
га фундаментальных проблем, 
включая вопрос о единстве 
России. 

Хорошо известно, что нацио
нальное сознание определяется, 
прежде всего, языком как средс
твом общения и способом обре
тения единства целей, истори
ческой памятью народа, культур
ными традициями. Важную роль 
играют религия и доминирую
щая идеология, определяющие 
иерархию моральных ценностей, 
распространенную в обществен
ном сознании. В результате 
усвоения этих общеизвестных 
норм мы достаточно просто 
отличаем «своих» от «чужих» и 
определяем что «хорошо», а что 
«плохо». 

Что же является определя
ющим фактором национальной 
идентичности? Можно ли стать 
русским, не являясь им по об
стоятельствам рождения? Что 
входит в состав той общности, 
которая определяет националь
ное сознание и из которой вы
растает определение подлинных 
национальных интересов? 

Этивопросыволновалинеодно 
поколение русской интеллиген
ции, и ответы на них подсказывает 
сама жизнь. Многонациональный 
характер исторических исто
ков русской культуры был от-

Сохранение культурной 
самобытности, присущей 
малым народам, никак не 
противоречит восприятию 
основ российской культуры. 

Владимир УРАЛОВ 

последнее время с новой силой 
возобновилась дискуссия о том: 
нужна ли России национальная 

идея? А если нужна, то какая? Сможет ли 
национальная идея объединить нацию? 

http://www.spravedlivo.ru/news/


заготовка кормов, хозяину-то 
некогда было - работа. В ма
газинах не купишь красивых 
вещей. Для моей героини сто
ило большого труда принаря
дить своих девчонок - диву 
даешься, откуда что бралось. 
И так во всем. Сама при этом 
выглядела прекрасно, ее ува
жали и ценили на работе. 

Нынче все гораздо сложнее. 
В моем примере муж деньги, 
которые зараба
тывал, домой при
носил. А сегодня? 

Приходится женщинам та
щить на своих хрупких плечах 
нелегкий груз на работе, дома. 
А ведь есть еще и обществен
ная нагрузка. Теплоты неис
траченной в них столько, что 
хватает и на своих детей, и на 
обездоленных, брошенных или 
забытых собственными нера
дивыми родителями. Однако 
это отнюдь не мешает в праз
дничные дни им, уставшим, 
принарядиться, приосаниться. 
Все как у Некрасова: посмот
рит - рублем подарит. 

Знакома мне одна семья. 
Нужно прямо сказать, отец в 
ней - не пьяница, не послед
ний человек. Но пример этот, 
как никакой другой, подчер
кивает, что все в нашей жиз
ни держится на женщине. В 
трудные времена, когда все 
в стране по карточкам рас
пределялось, держали в этой 
семье скотину. Конечно, 
практически все ложилось на 
плечи хозяйки, в том числе и 

выросла с 53,4 до 53,7 процен
тов. В Пермском крае процент 
мужского населения за восемь 
лет, прошедших между пере
писями, упал с 46,3 до 45,9 
процентов, а численность жен
щин поднялась с 53,7 до 54,1 
процента. 

По Коми-Пермяцкому ок
ругу процентные показатели 
существенно не изменились, 
но здесь лучше смотреть конк
ретные цифры. Так, из 116 177 
человек общей численности 
населения бывшей автономии 
55 483 - мужчины и 60 649 
- женщины. Ни в одном муни
ципальном образовании Коми-
округа число мужчин не пре
вышает количества женщин. 
Даже в его административном 
центре - городе Кудымкаре, из 
28 984 горожан - 13036 мужчин 
и 15 948 женщин. Что уж гово
рить про отдаленные северные 
муниципалитеты, про самую 
глубинку, где в иных деревнях 
мужчин почти не осталось? 

Статистика - вещь упрямая, 
против нее, как говорится, не 
попрешь - численность мужчин 
в России с каждым годом толь
ко сокращается, и Пермский 
край с Коми-Пермяцким ок
ругом в этом плане отнюдь 
не исключение. Большинству 
женщин Прикамья ради семьи 
и детей зачастую приходится 
забывать о своих женских сла
бостях и, рассчитывая только 
на собственные силы, преодо
левать жизненные трудности и 
невзгоды. 

По данным последней 
Всероссийской переписи на
селения, сегодня в России на 
тысячу мужчин приходится 
1159 женщин. При этом чис
ленность мужского населения 
страны в сравнении с данными 
переписи 2002 года в процен
тном отношении сократилась 
с 46,6 до 46,3 процентов. Доля 
прекрасной половины челове
чества в общей численности 
населения России, напротив, 

Почему ей все чаще приходится быть сильной 
и надеяться только на себя? 

С уважением, 
экс-глава Коми-Пермяцкого 

автономного округа 
(2000-2005 г.г.) 

Геннадий САВЕЛЬЕВ 

статья предусматривает «обес

печение устойчивого повышения 

уровня жизни населения округа», 

а также разработку Программы со

циально-экономического развития 

Пермского края на среднесрочна" 

период, где Коми-Пермяцкий ок

руг будет выделен «обособленно». 

Понимаю, что сделать правиль

ный выбор 4 декабря будет очень 

непросто. Средства массовой ин

формации и весь административ

ный ресурс работают на «Единую 

Россию» и «Объединённый народ

ный фронт», который стал прикры

тием для партии власти. Чтобы не 

ошибиться, 4 декабря стоит вспом

нить, что обещали федеральные и 

областные власти, члены «Единой 

России» в период объединения 

округа и области - и что мы имеем 

сегодня. Еще раз поверим обеща

ниям «Единой России» - и через 5 

лет в округе останутся одни пен

сионеры. Возрождать округ будет 

некому. 

Дальнейшая судьба округа за

висти от нашей активности. Надо 

обязательно принять участие в го

лосовании, не поддаваться на под

куп и пустые посулы, не голосовать 

за обещалкиных. 

Настоящим бедствием для 

предпринимателей округа, зани

мающихся заготовкой древесины 

и лесопилением, стало принятие 

Лесного кодекса, который лишил 

их доступа к лесным ресурсам. 

Объемы заготовки древесины и 

лесопиления резко сократились. 

Остались без работы и средств к 

существованию более тысячи че

ловек. Многие из них воруют лес, 

так как нет средств для покупки 

леса втридорога у крупных арен

даторов. 

Большое «спасибо за эту за

боту» о жителях лесной Пармы 

министру природных ресурсов 

РФ, экс-губернатору Пермской 

области Юрию Трутневу, который 

назначен ответственным за побе

ду партии власти на выборах 4 де

кабря текущего года в Пермском 

крае. Господин Трутнев энергично 

исполняет поставленную задачу, 

используя весь административ

ный ресурс. Так же он исполнял 

задания Москвы перед референ

думом по объединению округа 

и области в 2003 году. За 6 лет 

после объединения руководством 

и Законодательным Собранием 

Пермского края (в составе кото

рого - больше половины депутатов 

- члены ЕдРа) не исполнена ст.43 

Устава Пермского края «О соци

ально-экономическом развитии 

Коми-Пермяцкого округа». Данная 

больше, чем уехало. В декабре 

2003 года прошел референдум, на 

котором жители округа и области 

проголосовали за объединение. С 

2004 года численность населения, 

выезжающего за пределы округа, 

ежегодно увеличивается. В циф

рах: 2004 год -129 человек, 2005 г. 

- 67,2006 г. - 255 чел., 2007 г.- 411, 

2008 г. - 507, 2009-й - 423, 2010-й 

- 365. За девять месяцев текущего 

2011 г о д а - у ж е 585. 

С 1 января 2006 года по 1 ян

варя 2011 года численность насе

ления сократилась на 16,5 тысячи 

человек. К сожалению, из округа 

уезжает самая активная часть на

селения, молодежь и специалис

ты. Это их реакция на политику ру

ководства края, «Единой России» 

по отношению к округу. Мне могут 

возразить, мол, миграционная 

убыль населения наблюдается и 

в Пермском крае. Но в крае она в 

10 раз меньше, чем в нашем Коми-

Пермяцком округе. Основными 

причинами миграции жители окру

га называют: отсутствие перспек

тивы, и, главное, - отсутствие ра

боты. По сравнению с 2005 годом 

производство продукции в лесной 

отрасли и в сельском хозяйстве 

сократилось в 1,5-1,8 раза, про

должается уменьшение поголовья 

скота. Численность зарегистриро

ванных безработных увеличилась 

с 3,5% до 6%. 

У в а ж а е м ы е ж и т е л и 

о к р у г а ! 

1 декабря 2011 года испол

нится 6 лет со дня образования 

Пермского края. Очевидно, будут 

торжественные мероприятия, хва

лебные речи о достижениях в эко

номике и культурной жизни края и 

Коми-округа. Руководство края, 

члены «Единой России» не упустят 

возможности использовать этот 

благоприятный момент для агита

ции за партию власти на выборах 4 

декабря этого года. 

Чтобы в очередной раз не 

ошибиться на выборах, давайте 

тем, кто агитирует за «Единую 

Россию», зададим вопрос - что 

конкретно за эти годы сделало 

руководство края, чтобы жителям 

округа стало жить лучше? Вам 

ответят, что выросла заработ

ная плата, построили мост через 

Каму в районе Гайн, газопровод, 

дороги, строят театр, больницы, 

увеличилось количество культур

ных мероприятий, и т.д. 

Комплексным показателем 

комфортности проживания на 

конкретной территории является 

миграция. Рыба ищет, где глубже, 

человек, где лучше, гласит на

родная мудрость. Сравнительный 

анализ данных статистики пока

зывает: в 2002-2003 годах в ок

руге наблюдалась миграционная 

прибыль. В округ приехало людей 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 

Затем слово было предостав
лено кандидату в депутаты 
Госдумы, второму номеру в 

партийном списке Алене Поповой. Она 
рассказала о том, как ей обидно за пен
сионеров, которые строили нашу страну и 
живут сегодня в нищете. Попова призва
ла всех собравшихся придти 28 ноября на 
акцию СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ против 
разрушения системы российского здраво
охранения. 

h t t p : / / w w w . s p r a v e d l i v o . r u / n e w s / 
anews/16666.php 

Сергей Миронов: 
«У наблюдателей 
на выборах будет 
много работы» 

ОБСЕ получила официальное при
глашение на парламентские выборы в 
Россию, но состав ее миссии Москва ог
раничила 200 наблюдателями. При под
готовке федеральных выборов в России 
в 2007-2008 годах ОБСЕ не смогла найти 
общий язык с ЦИК по формату работы 
своей миссии, поэтому демонстратив
но бойкотировала и думские, и прези
дентские выборы. Непростую ситуацию 
с наблюдателями на предстоящем голо
совании 4 декабря комментирует лидер 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
Миронов: 

- Начинается процесс международно
го наблюдения за ходом избирательной 
кампании. В Россию готовятся приехать 
представители ОБСЕ (Организации по бе
зопасности и сотрудничеству в Европе). 
Хотя вместо 260 человек, как планиро
валось ранее, в процессе наблюдения за 
выборами примут участие всего 200. 

Много это или мало? Конечно, мало. 
Но ведь выборы наши, российские, поэ
тому львиная доля и работы и ответствен
ности ляжет на плечи наших, российских 
наблюдателей. 

А работы у них будет немало. Грустно 
признавать, что они будут принимать 
участие в этом процессе не столько для 
того, чтобы отслеживать технологичес
кую правильность хода выборов,сколько 
для пресечения махинаций и подтасовок. 

Мы направим 4 декабря около 100 
тыс. наблюдателей на все избиратель
ные участки Российской Федерации. Они 
прошли соответствующую подготовку и 
постараются сделать все, чтобы выборы 
и подсчет голосов прошли честно. Но об
ратная сторона дела совсем не веселая: 
сколько же надо было жулить, использо
вать административный ресурс, мухле
вать с открепительными талонами и с «по 
пять раз голосующими», чтобы буквально 
вынудить политические партии отрывать 
от дела и отдыха такую массу людей! 

Основа основ любых демократичес
ких выборов - это право граждан узнать 
правду о кандидатах, а затем сделать 
свой выбор. Так просто. Но мы пока в 
начале пути. Пока мы вынуждены прове
рять и перепроверять, чтобы избежать 
ошибок, злоупотреблений и явных на
рушений. А иностранные наблюдатели 
пусть будут. Зачем от них что-то скры
вать? Пусть видят, что демократическая 
практика в России пробивает себе до
рогу с огромным трудом. Молодая де
мократия этих трудов бояться не долж
на. Чем их больше, тем достойнее будет 
победа. 

h t t p : / / w w w . s p r a v e d l i v o . r u / n e w s / 
position/2609, php 
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Владимир Алистратов, 
действующий депутат 

Законодательного соб
рания Пермского края, 

кандидат в депутаты 
Законодательного 

собрания 
Пермского края 

А тут ещё и единороссовские власти всех 
мастей никакой государственной и муници
пальной поддержки крестьянам на земле не 
оказывают. Почему? Да потому что хозяин на 
земле плевать хотел на власть лживую и не
эффективную. Ему по определению некогда 
отвлекаться на ложь и бессмысленные чинов
ничьи придумки. Потому что труд его - очень 
тяжелый. У доярок - утренняя дойка - и корове 
неважно, какое время за окном и какое время 
года. Её каждый день, без выходных, утром и 
вечером доить надо. 

Земля-кормилица тоже требует постоянно
го ухода. Засеял поле пшеницей, урожай соб
рал , потом поле надо под паром держать. Завел 
поголовье овец - ухаживай, отправляй на вы
пас, следи за весом, стриги шерсть, организуй 
обработку шерсти так, чтобы она на фабрику 
поступала чистой, отмытой, без посторонних 
примесей. Завёл стадо голштино-фризских 
коров - следи, ухаживай, внимательно следи 
за надоями. Продуктивные коровы и стоят до
рого, и уход за ними особенный. 

Так вот: работа на селе - она самая са
мостоятельная. Почему так развито на селе 
пьянство? Да потому, что мужику не дают раз
вернуться начальники всех мастей. Не дают ра
ботать свободно и на свободной земле. Не мо
гут организовать для него хорошую работу за 
хорошую зарплату. Почему так? А потому, что 
в нынешней «вертикали власти» в самую пос
леднюю очередь смотрят на профессиональ
ные качества. И в самую первую - на то, удобен 
человек очередному маленькому начальничку 
- или нет. 

А профессионал, хороший работник - он 
ведь всегда неудобен. Задает неудобные воп
росы, спрашивает за плохое управление... 
Если мы хотим жить нормально, если мы хотим 
вменяемую власть, надо от единороссов из
бавляться раз и навсегда. Уж больно врать лю
бят. Уж больно всё их управление на обмане и 
вранье замешано. Пора, земляки, за справед
ливость голосовать. 

Почему у 
современной 
«Единой России» 
сельское 
хозяйство всегда 
воспринима
ется как 
Золушка-
замарашка? 
Почему власти 
всех уровней 
не занимаются нормальным 
развитием сельских территорий? 
А потому, что это старая 
советская привычка. Страх 
перед человеком, который 
работает на земле. Сельский 
труд очень индивидуален. Нужно 
по-настоящему любить землю. 
Без этой любви хорошей работы в 
принципе никогда не получается. 

Владимир 
АЛИСТРАТОВ: 
« С е л о - по 
остаточному 
принципу» 

Пройдитесь утром, 
в обед по центру 
Кудымкара, и вы 

всё увидите собственными 
глазами. Уже в это раннее вре
мя лавочки в парках и скверах 
заполнены праздными людь
ми с бутылкой пива или, того 
хуже, - водки. Большинство 
из них - мужчины, наверняка 
главы семей. В деревнях кар
тина еще более унылая, здесь 
мужик вообще на вес золота. 
Перестали они быть кормиль
цами, опорой, женщины чаще 
всего рассчитывают только 

на собственные силы. В чем 
причина? Конечно, можно со
слаться на отсутствие работы, 
привести и другие аргументы. 
Но ни один из них не будет 
веским, значимым. Потому что 
кто ищет, всегда найдет, а под 
лежачий камень вода не течет. 
И ведь в разных пустяшных оп
равданиях чаще всего находят 
утешение своему самолюбию 
те, кому природой предназна
чено быть стеной и опорой. 

Вот и вынуждены наши 
слабые-сильные женщины и 
деньги зарабатывать, и де

тей обихаживать, и о своих 
любимых мужчинах помнить. 
Читая классиков - Некрасова, 
Достоевского, понимаю, что 
так было во все времена. Но 
как хочется, чтобы всё, нако
нец, встало на свои места, и 
осуществилось самое сокро
венное желание всех женщин 
- быть за мужем. Да, именно 
так, за мужем, а не на пере
днем плане, открытом всем 
ветрам и стихиям. 

Наталья ПЕТРОВА 

Открытое письмо избирателям 
Дорогие земляки! 
Уважение к человеку, достоинство лич

ности, качество жизни - все эти слова как 
будто не про нас. Бесконечные реформы 
в сфере образования, здравоохранения, 
жилищно-коммунального хозяйства не 
улучшили ситуацию в социально-экономи
ческой сфере, а привели к всеобщему об
нищанию населения. 

Борьба с бедностью и коррупционным 
вымогательством - сегодня первоочеред

ные задачи! Мы сами должны взяться за 
свою страну. Ведь за наш дом, за наш край, 
и за нашу жизнь никто не будет отвечать, 
кроме нас самих. 

4 декабря 2011 года каждый сделает 
выбор будущего для себя и своей семьи. 
Только участвуя в выборах, мы можем за
ставить власть считаться с нами. 

Только вместе мы победим чиновничий 
произвол. Голосуйте за справедливость! 
Голосуйте за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ! 

Светлана АРИСТОВА, 
кандидат в депутаты Законодательного 

Собрания Пермского края 

Кажется, партия власти не заметила самого главного изменения в ходе 
декабрьской избирательной кампании. По-прежнему контролируются 
три главные «телекнопки». По-прежнему используется весь великий, 
средний и малый административный ресурс. По-прежнему пиар-соловьи 
разливаются в бесчисленных похвалах «Единой России» и ее «лидерам». 
Да только это больше никому не интересно. Баста! 

Да только не вышло ничего. И 
не могло выйти. Наша популяр
ность постоянно растёт. Наши 
рейтинги уверенно идут вверх. 
Потому что правда - за нами. 
И люди это видят. Пришло вре
мя справедливости. Пришло 
время правды. Голосуем за 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ! 

Оганес Оганян, 
член Совета Федерации 

от Пермского края, 
Председатель Совета 

Регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Пермском крае 

России» очень не любят, ког
да им напоминают об их обе
щаниях в 2007-м и в 2003 го
дах. Потому что наговорили и 
наврали они за последние 8 
лет столько, что хоть со свя
тыми выноси. И, разумеется, 
та партия, которая постоянно 
напоминает единороссам о 
неисполненных обещаниях и 
провалившихся планах, вызы
вает у них наибольшую нена
висть. 

Что только не делала «Единая 
Россия», чтобы создать у росси
ян ощущение нашей слабости. 

У наших оппонентов из 
«Единой России» сегодня плохо 
скрываемая паника и перма
нентная истерика. Оппозиция 
увеличивает свою попу
лярность. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ увеличивает свою по
пулярность. В то же самое вре
мя рейтинг «Единой России» 
буквально пикирует вниз. Если 
уж единожды солгавшим не 
верят, то что говорить тогда о 
тех, кто врет уже третью изби
рательную кампанию в Госдуму 
подряд? 

Представители «Единой 

Людям больше неинтерес
на единороссовская гладень
кая неправда. Наши избира
тели сегодня точно знают, кто 
и как их обманывает. Поэтому 
шансов у «Единой России» на 
достижение прежних «успехов» 
больше нет. У лжи против прав
ды СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
нет ни одного шанса. За нами 
- опыт, умные и реальные про
граммы, доверие и уважение из
бирателей, честь и совесть. Не в 
силе Бог, а в правде. В России, 
если избиратели неравнодуш
ны, выборы купить нельзя. 

Алексей ГРИБАНОВ: «П0БВДА БУДЕТ ЗА НАМИ» 
Уже сейчас просматрива

ется, пожалуй, самый главный 
итог избирательной кампании 
в декабре-2011. Мы получи
ли тысячи новых сторонни
ков. Каждый день проходят 
встречи с избирателями - на 
организованных встречах, в 
трудовых коллективах, с вы
ездами на места. Люди очень 
живо интересуются нашей 
программой, задают острые 

вопросы. И это по-настояще
му здорово! 

Мы сумели пробить инфор
мационную блокаду, которую 
устроила СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ партия власти. Правду 
не замолчать. Справедливость 
побеждает по всей России. И 
отнюдь не деньги определяют 
исход предстоящей кампании. 
Очень нужно, чтобы партии 
верили. Я знаю и вижу, что 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Пермском крае доверяют. А 
это значит, что главная победа 
уже одержана. В битве за серд
ца и души простых людей прав
да всегда сильнее лжи. 

Алексей ГРИБАНОВ, 
депутат Пермской городской 

думы, лидер списка партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

на выборах в Заксобрание 
Пермского края 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 



- Алло, вас беспокоят из Центра 
Опросов Населения. У нас к вам 
два вопроса. Первый - как вы отно
ситесь к кандидату на пост прези
дента от правящей партии? 

- По-моему, это оторванный от 
народа аппаратный чиновник, ко
торого нельзя назвать даже талан
тливым. 

- Спасибо, теперь второй воп
рос. На какие средства вы купили в 
прошлом году машину? 

- Э... вот я и говорю, это высшего 
класса государственный деятель, ко
торого можно назвать только гением! 

Олигарх подходит к Путину на 
прием в Кремль: 

- Владимир Владимирович, все 
налоги заплатил, все люди устро
ены, в политику не рвусь, с проку
ратурой все нормально, счета все 
в Россию перевел... Ну, можно, на
верное, теперь выехать за границу? 

- А посидеть на дорожку? 

- Господин Президент, почему у 
пенсионеров такие маленькие пен
сии? 

- Потому что кризис. 
- Тогда почему в нашей стране 

количество миллиардеров вырос
ло вдвое? 

- Инфляция. 

На месте Владимира 
Владимировича я бы застрелился. 

- Он так и сделал. 
- То есть как это? Вы кого имее

те ввиду? 
- Маяковского. А вы кого имеете 

ввиду? 

Мальчик решил написать пись
мо Деду Морозу с просьбой о 5000 
рублях. На конверте он написал: 
«Деду Морозу России». 

Почта прикинула, что это письмо 
надо направить в Белый Дом. Путин 
понял, что это письмо от ребёнка, 
и, поюморизировав, решил пос
лать 1000 рублей, полагая, что этим 
осчастливит ребёнка.Мальчик не
терпеливо вскрыл ответ из Белого 
Дома и, увидев 1000 рублей, снова 
написал Деду Морозу: «Дорогой Дед 
Мороз, спасибо за деньги, но в сле
дующий раз посылай деньги мне на
прямую, а не через Правительство, 
т.к. они вычли 80% на налоги». 

Мне нравится моя работа. Мне 
нравится моя жена. Мне нравится 
моё правительство. Для тех, кто не 
понял - это аутотренинг. 

Россия - страна парадоксов. 
Рождаемость падает, смертность 
растет - а жилье с каждым годом 
все дорожает и дорожает... 

- Почему западная пресса наки
нулась на Берлускони за его похож
дения с женщинами? 

- Потому что все остальные ев
ропейские премьер-министры дав
но уже спят только с мужчинами. 

- Кто ходит на выборы? Обычно 
- бабки. 

- Бабки решают все! 

Медведев обещал выдавать зем
лю. 

За рождение четвертого будут 
давать автомобиль. 

За пятого будут давать кварти-

РУ-
За шестого будут давать виллу 

на курорте. 
За седьмого будут давать част

ный самолет. 
И только после рождения вось

мого, наконец-то предложат место 
в детском саду. Для второго ребен
ка. 

- Превед, Пятачок! А я тут новые 
национальные проекты разрабо
тал! 

- Ура, Винни!.. И что это за про
екты? 

«Шнурок от звонка», 
«Лопнувший резиновый шарик», 
«Горшочек из-под меда» и, са
мое главное - проект «Доступная 
нора»! 

- Винни, это какие-то непра
вильные проекты! 

- Ничего, Пятачок, для ишаков 
сойдет!.. 

Суд, объявляется приговор про
штрафившемуся чиновнику мэрии: 

- Ввиду того, что обвиняемый 
брал взятки в условных единицах, 
суд постановляет - наказать услов
но. 

Письмо президенту России: 
«Уважаемый Дмитрий 

Анатольевич! Пишет Вам прези
дент одной маленькой африканс
кой страны. 

Мы очень уважаем вашу стра
ну и русский народ, но есть один 
парадокс! Те, кого вы побеждали, 
теперь живут хорошо, пример тому 
немцы, шведы, французы, японцы. 
Пожалуйста, победите нас...» 

Когда залезают в чужой карман 
в трамвае - это воровство; когда 
обчищают от имущества семейное 
жилище - это грабёж; когда грабят 
часть народа по социальному при
знаку - это революция; когда отни
мают деньги у всего народа - это 
налогообложение. 

К побережью США приближает
ся новый сверхмощный ураган. 

Ему уже присвоена наивысшая 
степень опасности и звание Героя 
Российской Федерации. 

За рождение второго ребенка 
Путин выделил 250 тысяч. 

За рождение третьего ребенка 

Лукашенко ночью встает с кро
вати и идет к холодильнику, чтобы 
выпить огуречный рассол. Дергает 
за дверцу холодильника, и, открыв 
её, наблюдает, как по инерции на 
полке «трясется» холодец. На что 
Батька, обращаясь к холодцу, го
ворит: «Та не бойся... Я за смета
ной». 

В бесконечных коридорах 
Госдумы обнаружен одичавший 
12-летний мальчик, воспитанный 
депутатами. Речь невнятная, кру
гозор ограничен, питается только 
в буфете, при словах «заседание 
объявляется открытым» мгновен
но погружается в глубокий детский 
сон. 

- Серёжа, а почему у нас Красная 
Площадь еще не в красной плитке? 

- Ириша, побойся Бога, я и так 
для тебя Москву в 2.5 раза увели
чил... 

В России очень даже толеран
тное отношение к сексуальным 
меньшинствам. Их, конечно, на 
словах ругают, но все равно по
купают их диски, смотрят их шоу, 
дают им взятки, позволяют им себя 
грабить, и регулярно переизби
рают в органы власти! 

Вопрос премьеру Путину в ин
тернет-конференции: "А не впадлу 
ли Вам отвечеть на анонимные воп
росы?" 

Ответ: "Уважаемый пользова
тель с ip: 217.168.225.195, опе
рационной системой Windows ХР, 
проживающий по адресу: г.Москва, 
пр. Мира д. 7, кв 48, Иванов Васи
лий Петрович: НЕ впадлу». 

Путин весело ехал со скоростью 
120 км/ч, восхищаясь состоянием 
костромских дорог, а впереди, со 
скоростью 200 км/ч неслись: ас
фальтоукладчик и бригада дорож
ников. 

У России очень мало врагов, 
всего лишь НАТО на Западе, Китай 
на Востоке, исламский мир на юге, 
а так вообще кругом друзья. 

Президент подписал Декрет, 
согласно которому кандидат в пре
зиденты должен иметь стаж работы 
президентом не менее 5 лет. 

БЕЗ ВРАНЬЯ 


